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УХАЖИВАЕМ 
КАК ЗА ДЕТЬМИ

ПОДДЕРЖКА. Соцконтракт 
помог валуйчанам увеличить 
личное подсобное хозяйст-
во. Валентин и Надежда При-
дворевы родились и выросли 
в селе, поэтому держать хо-
зяйство и обрабатывать зем-
лю для них  — привычное дело. 
У супругов есть утки, куры, гу-
си, две коровы. Благодаря со-
циальному контракту они смо-
гли приумножить своё подво-
рье. На полученные средст-
ва Валентин приобрёл 10 овец 
романовской породы, загото-
вил корма и построил загоны. 
«У нас уже появилось потом-
ство, ухаживаем как за детьми. 
Пока ягнята маленькие, встаю 
ночью каждые три часа и кор-
млю их из бутылочки. Так что 
трудовой день у нас не закан-
чивается. Помогает сын и род-
ственники. Мы привыкли к све-
жему молочку, творогу, ма-
слу, и мясо у нас круглый год 
своё», — рассказала Надежда. 
По словам Валентина, хозяйст-
во — неплохой вариант для по-
лучения доходов. Овцеводст-
во даёт хорошую прибыль за 
короткий промежуток време-
ни. Можно продавать не толь-
ко мясо, но и потомство.

ДОРОГА СТАНЕТ 
КОМФОРТНЕЕ

СТРОИТЕЛЬСТВО. В Кра-
сногвардейском районе обно-
вят дорогу между сёлами Но-
вохуторное и Ливенка. В нор-
мативное состояние приведут 
10,8 км региональной трас-
сы. Ремонт дороги рассчитан 
на два года, на него выдели-
ли 213,5 млн рублей. На участ-
ке от Новохуторного до Ли-
венки укрепят основание ме-
тодом холодного ресайклин-
га, уложат два слоя асфальто-
бетона, обновят систему водо-
отведения, сделают останов-
ку общественного транспорта 
с павильоном и заасфальтиру-
ют подходы к нему. Основные 
виды работ подрядчик плани-
рует завершить в этом году. 
Всего в 2023-м в Белгородской 
области отремонтируют около 
350 км автодорог. На эти цели 
направят порядка 6,8 млрд 
рублей.

ЗАСЛУЖЕННЫЕ НАГРАДЫ
УСПЕХ. Пять руководите-

лей домов культуры Белго-
родского района поощрили за 
высокие достижения в рабо-
те и отметили памятными ди-
пломами. Церемония вручения 
прошла в культурном центре 
«Октябрь» на встрече «Не-
Форум», в которой участвова-
ли директоры культурно-до-
суговых учреждений, методи-
ческих служб, домов ремёсел, 
кинозалов и парков культу-
ры региона. Заслуженные на-
грады получили руководитель 
Разуменского ЦКР Наталья 
Суркова, Тавровского ЦКР Та-
тьяна Лагутина, Петровского 
СК Евгения Литвинова, Дубов-
ского ДК Эльвира Щербакова 
и Яснозоренского СДК Татьяна 
Семерняк. Также гости позна-
комились с выставкой-погру-
жением «Пузыри земли» и по-
слушали концерт кавер-груп-
пы «Ёлки-палки».
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Сергей ШЕВЧЕНКО

На заседании комитета Госду-
мы по просвещению рассмо-
трели изменения в федераль-
ное законодательство, кото-
рые избавят школьников, нахо-
дящихся на дистанционном об-
учении, от сдачи ЕГЭ и ОГЭ.

Глава комитета Ольга Казакова рассказала, 
что законопроект наделяет Правительство РФ 
полномочиями устанавливать в отдельных ре-
гионах приём на обучение в вузы и ссузы не по 
результатам ЕГЭ и ОГЭ, а на основании вступи-
тельных экзаменов. Детям разрешат самостоя-
тельно выбирать: сдавать ЕГЭ или такой экзамен.

Правительство РФ утвердит перечень школ, 
которым разрешат подобную альтернативу. Од-
нако фактически речь идёт обо всех школах, ко-
торые из-за сложной оперативной обстановки 
в приграничье переведены на дистанционный 
формат.

— Конечно, губернаторы принимают все 
меры, чтобы и образовательный процесс ор-
ганизовать, и при этом было безопасно. Гла-
вы регионов обращались к нам с просьбой рас-
смотреть такую норму. И это касается одно-
го 2023 года. У нас есть ситуация, когда боль-
шая часть выпускников готовились в абсолют-
но некомфортных условиях, которые не спо-
собствовали образованию. Конечно, мы долж-
ны учитывать эти обстоятельства. И когда мы 
писали текст этого законопроекта, мы исхо-
дили из того, что это уникальная ситуация, и 
мы должны принять адресное решение по от-
ношению к детям, которые так долго находи-
лись на дистанционном формате обучения, — 
объяснила она.

Ольга Казакова отметила, что норма макси-
мально прозрачная и фактически копирует ту, 
которую ввели ранее для четырёх новых реги-
онов. Только им дали переходный период дли-

тельностью в 4 года, когда они 
могут поступать при помощи 
вступительных экзаменов. Для 
школьников же из приграничья 
эта мера будет работать только 
в 2023 году.

Одним из авторов законо-
проекта стал депутат Госдумы 
от Белгородской области Вале-
рий Скруг. Он подчеркнул, что 
в сюжетах на ТВ не видно всех 

трудностей, с которыми сталкиваются жители 
приграничья, и поблагодарил депутатов за го-
товность пойти навстречу.

— Люди столкнулись с массой проблем. С од-
ной стороны, сам переход на дистант. Это и не-
хватка оборудования, скоростного Интернета. 
Но сохраняются и повышенные требования к де-
тям. Вы знаете: мамы плачут в чатах и обо всём 
рассказывают. Нет единой программы для тако-
го обучения. С другой стороны, дети находятся 
под обстрелами и нет возможности ходить на 
учёбу. Техника военная ездит, уже в 10 лет они 
знают: это — «Панцирь» сбит или «Искандеры» 
стреляют, — подчеркнул парламентарий.

Валерий Скруг отметил, что из-за пандемии 
школьники с 2020 года с перерывами находи-
лись на дистанте. А возвращение к онлайн-фор-
мату только усугубило проблемы в образовании, 
вызванные таким видом обучения.

Комитет по просвещению единогласно одо-
брил законопроект. Ольга Казакова заявила, что 
никаких проблем с точки зрения поступления 
в вузы и ссузы возникнуть не должно. Система 
уже разработана для поступающих из новых ре-
гионов. Выпускник сдаёт вступительный экза-
мен, в ходе которого получает балл, эквивалент-
ный баллу ЕГЭ. Если его оценка позволяет посту-
пить, он зачисляется в вуз.

ВЫПУСКНИК СДАЁТ ВСТУПИТЕЛЬНЫЙ 

ЭКЗАМЕН, В ХОДЕ КОТОРОГО ПОЛУЧАЕТ 

БАЛЛ, ЭКВИВАЛЕНТНЫЙ БАЛЛУ 

ЕГЭ. ЕСЛИ ЕГО ОЦЕНКА ПОЗВОЛЯЕТ 

ПОСТУПИТЬ, ОН ЗАЧИСЛЯЕТСЯ В ВУЗ.

  ОБРАЗОВАНИЕ  

Учитывая 
обстоятельства

Уважаемые работники жилищно-коммунального хозяйства 
и бытового обслуживания региона!

Примите самые искренние и тёплые поздравления с профессио-
нальным праздником!

Много добрых слов и сердечных пожеланий в этот день мы адре-
суем всем, кто обеспечивает красоту, чистоту и комфорт наших до-
мов, дворов и улиц, помогает нам в повседневном быту — дворникам 
и слесарям, электрикам и озеленителям, газовикам и водопроводчи-
кам, парикмахерам, швеям, сапожникам, ремонтникам. И хотя работу 
предприятий ЖКХ критикуют чаще других, невозможно представить, 
какой была бы жизнь без вашего самоотверженного труда. От имени 
всех белгородцев благодарю вас!

В нашем регионе повышению качества жилищно-коммунальных 
услуг и созданию новых возможностей в сфере бытового обслужива-
ния населения уделяется очень большое внимание. В этом году в рам-
ках нацпроекта построим 10 комплексных объектов водоснабжения, 
ещё 83 — будут введены за счёт региональных программ. Запланиро-
ван капитальный ремонт 200 многоквартирных домов и 9 общежитий, 
причём, как и в прошлом году, продолжим практиковать обществен-
ную приёмку качества выполненных работ. Почти 2 тыс. жителей бу-
дут переселены из аварийного жилья. Вместе с вами продолжим укра-
шать нашу родную землю — благоустраивать территории, а также во-
плотим 5 проектов — победителей Всероссийского конкурса по фор-
мированию комфортной городской среды. Много интересных, порой 
уникальных идей в развитии сервисов бытового обслуживания белго-
родцы реализуют с помощью социального контракта. Люди горят сво-
им делом, а когда работа в радость — всё получается.

Особые слова признательности адресую работникам нашего при-
граничья. Вы трудитесь в непростых условиях, нередко с риском для 
жизни оперативно устраняете последствия коммунальных аварий. В 
конечном итоге, именно такие люди как вы, настоящие труженики и 
профессионалы, обеспечивают стабильность и уверенность в завтраш-
нем дне для всех нас.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, благополучия и про-
цветания, достойной оценки вашего труда и всего самого доброго!

Вячеслав ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

КОМПЕТЕНТНЫЙ КОММЕНТАРИЙ
По мнению белгородских педагогов, отмена ОГЭ и ЕГЭ поможет из-

бавить школьников региона от избыточного стресса, однако есть опа-
сения, что у них могут возникнуть проблемы с поступлением в вузы.

Директор лицея № 9 Белгорода Елена Петренко отметила, что в пе-
дагогическом сообществе ждут изменений и готовы оперативно изме-
нить всю нормативную базу для приёма школьников в 10-е классы по-
сле 9-х, а также подготовиться к отмене ЕГЭ или проведению выпуск-
ных испытаний в иной форме.

— Конечно, как наших ребят будут принимать в вузы без ЕГЭ — 
сложный вопрос. Если дети будут поступать в МГУ, то сейчас без ЕГЭ 
их туда не примут. Если же новый механизм позволит работать и по-
ступать без ЕГЭ, то будет великолепно, — подчеркнула она.

Оксана ПРИДВОРЕВА

День работников ЖКХ еже-
годно отмечают в третье вос-
кресенье марта. К празд-
нику приурочили торжест-
венное мероприятие, кото-
рое состоялось 15 марта во 
дворце культуры «Энерго-
маш» областного центра.

Работа сотрудников сферы ЖКХ 
всегда на виду. От их добросовест-
ного труда, профессионализма и 
ответственности зависят комфорт 
и благополучие горожан. В пред-
дверии профессионального празд-
ника несколько человек за добро-
совестное исполнение служебных 
обязанностей и многолетний труд 
отметили почётными грамотами ад-
министрации Белгорода.

— Тепло, свет в наших домах, 
благоустройство улиц и дворов, 
состояние наших домов — всё это 
о сотрудниках сферы ЖКХ, кото-
рых в городе более шести тысяч. 
Однозначно ваш труд важен, очень 
ценен, и его точно нельзя назвать 
простым: 24/7 независимо от по-
годных условий, времени года. 
Хочу от всего сердца сказать вам 
слова благодарности за него, за ва-
шу преданность профессии, за то, 
что вы ежедневно каждый на своём 
рабочем месте делаете Белгород 
чище, уютнее, красивее и благо-
устроеннее, — поздравил собрав-
шихся с наступающим праздни-

ком глава администрации Белго-
рода Валентин Демидов.

Председатель Белгородского 
городского совета Вадим Радчен-
ко вручил благодарности за зна-
чительный вклад в развитие жи-
лищно-коммунального комплек-
са Белгорода.

— Говорят, что благополу-
чие государства основывается на 
здравоохранении и педагогике. Я 
считаю, что жилищно-коммуналь-
ное хозяйство — это третий крае-
угольный камень в его основе. 
Желаю всем крепкого здоровья, 
мирного неба над головой, чтобы 
жители были благожелательны, 
всегда понимали проблемы управ-
ляющих компаний и предприя-
тий коммунального комплекса, — 
поздравил он всех.

Несколько работников полу-
чили поощрения от министерст-
ва жилищно-коммунального хо-
зяйства региона.

В числе награждённых благо-
дарственным письмом министерст-
ва ЖКХ региона — контент-менед-
жер «Мобильной аварийно-ремонт-
ной службы» Наталья Божкова. На 
предприятии она работает пять лет.

— У меня нормированный ра-
бочий график. Я по должности 
контент-менеджер, мои обязан-
ности — это ГИС ЖКХ, оформле-
ние нашего сайта, также работаю 
диспетчером. Совмещаем всё. А 
наша аварийная служба работает 
круглосуточно, — рассказала она.
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